

	Taux ancien	Taux final	Pour cent d'augmentation sur ancien taux
ligne rurale, appareil combiné	3.10	4.75	53.2
poste supplémentaire, appareil combiné	1.40	1.65	17.8
ligne d'échange (reliant tableau)	5.95	14.00	135.0
poste local combiné (reliant à un tableau) .	1.85	1.85	

La Chambre pourra constater, en étudiant les prix que je viens de mentionner, l'exploitation éhontée que l'on a permise, dans le district de Québec en accordant cette augmentation des prix du téléphone. Je regrette vivement que l'honorable ministre des Transports n'ait pas donné suite à ma requête.

Je tiens à informer les députés de ces faits afin qu'ils puissent intervenir en temps et lieu et aussi parce que je les juge essentiels à la campagne qui se fait actuellement pour combattre l'exploitation des masses populaires par les détenteurs de privilèges spéciaux.

Un des meilleurs moyens de lutter contre le communisme, c'est d'empêcher la formation de cartels et de faire fonctionner les entreprises de services publics ou commerciaux, dans l'intérêt de tous.

De plus, pour encourager l'industrie privée, il faut adopter un projet de loi qui permettra la division des cartels, afin d'assurer une meilleure répartition du bien public.

Avant de terminer, voilà un autre sujet qui, à mon point de vue, devrait capter l'attention immédiate du Gouvernement.

Dans la période troublée que nous traversons, il y a un guide qui peut nous conduire dans le sentier de la concorde et éviter au monde une troisième guerre. Il s'agit du centre de la chrétienté, le Vatican, auprès duquel, à l'instar de la Grande-Bretagne et de plusieurs autres pays, nous devrions avoir un ambassadeur.

Plusieurs diplomates, même parmi ceux qui s'opposent à de telles relations pour des raisons purement religieuses, admettent privément que nulle part il est possible d'obtenir autant de renseignements précis et détaillés. De tous les coins du monde, environ 2,000 rapports transmis par environ 3,000 archevêques et évêques et 300,000 prêtres arrivent chaque semaine au Vatican. Les rapports, principalement ceux qui parviennent de l'Europe orientale par des voies secrètes, constituent la meilleure source de renseignements que l'on puisse trouver.

L'Église utilise cette source de renseignements pour assurer sa défense contre le communisme et déterminer les progrès du catholicisme dans l'univers. Ces indications

permettent au Vatican de radiodiffuser en 16 langues différentes, nuit et jour, d'intéressantes émissions. La Russie, la Tchécoslovaquie, la Pologne et les autres pays communistes portent à la radio vaticane autant d'attention qu'à "la voix de l'Amérique", et font l'impossible pour brouiller les messages de l'Église à ses fidèles.

Une grande partie de ces rapports n'est pas publiée, mais les diplomates accrédités auprès du Saint-Siège y ont accès dans certaines circonstances.

En conséquence, permettez-moi de formuler le vœu que nos dirigeants imitent ceux des autres pays, afin que nous ayons notre ambassadeur auprès du Vatican.

Je tiens à signaler également le désappointement de mes électeurs, lorsqu'ils ont constaté que le discours du trône n'a fait aucune allusion à l'adoption d'un drapeau national. Au moment où notre rôle dans le domaine international s'accroît de jour en jour, il est regrettable, tant pour nos compatriotes à l'étranger que pour nous-mêmes, que nous n'ayons pas encore un signe de ralliement, qui aiderait grandement au maintien de notre patriotisme et à l'unité nationale nécessaire au plein épanouissement de notre nation.

J'ose espérer que le Gouvernement revisera très bientôt sa politique à ce sujet.

(Traduction)

M. J. W. Noseworthy (York-Sud): Je tiens tout d'abord à me joindre aux représentants de Rosetown-Biggar (M. Coldwell), de Peel (M. Graydon) et de Peace-River (M. Low) pour dire combien j'ai prisé l'avantage d'assister aux séances de l'Organisation des Nations Unies à titre de conseiller parlementaire d'un des groupes de l'opposition. Je m'associe au représentant de Peel qui a parlé de l'avantage que nous avons eu, en tant que membres des groupes de l'opposition, de participer avec la délégation du Canada aux discussions quotidiennes du programme dont devaient être saisies les diverses commissions des Nations Unies au cours de leurs assises.

J'ai confiance qu'en accordant cet avantage aux groupes de l'opposition, le Gouvernement contribuera à assurer l'appui et l'unité en cette enceinte à l'égard du programme à suivre pour combattre l'agression. Cependant, je dois signaler que notre reconnaissance est non moins sincère, même si dans le projet de sous-amendement proposé par notre chef, nous nous en prenons à l'attitude du Gouvernement concernant la résolution adoptée par les Nations Unies à propos de l'agression.

Une des gloires de la démocratie, par opposition au totalitarisme, c'est que nous avons le droit et la prérogative de différer d'avis